

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRIPCIÓN.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasado, 10.

Murcia 20 de Agosto de 1895

DOMICILIO.—Redacción y Administración, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2770 No se devuelven originales.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILAR LANA ZARAGOZA

Estos exquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y del extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican la gran fama que tienen.

De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos. Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigirán los pedidos y facilitará precios y condiciones. 6 6

Los exquisitos vinos de Ontur y Jumilla

se siguen vendiendo en el Establecimiento de José Abellán Alcántara. Los hay dulces, secos y embotados, y en especial blanco para misas. Plaza de Carnicería, n.º 8; antigua tienda de Don Pascual Abellán

La Valenciana

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos de Salvador Monzó Plaza de la Media Luna, Depósito calle de la Sociedad, 23 y 25, Murcia

En atención al favor que el público le dispensa, respondiendo á la bondad de los materiales que fabrica, pues éstos se recomiendan por sí solos, por su mayor consistencia, brillantez y perfección que los de otras fábricas; y para mayor comodidad del público, sin reparar en gastos ha montado el depósito de su fábrica calle de la Sociedad, 23 y 25, donde se convencerá el que lo visite.

Gran variedad en AZULEJOS á precios sumamente económicos. FREGADORES, TABLEROS, etc. etc.—INODOROS, sistema inglés, recomendados por varias emi-nencias médicas; para la preservación de las enfermedades contagiosas.

Además hay otros artículos para construcción, á precios sumamente económicos. SOCIEDAD, 23 Y 25, MURCIA

EL GRAN TALLER DE ROPA

blanca, establecido en la calle de la Frereria, 4, entresuelo, se ha trasladado á la de el Val de S. Antolin 5, 2.º. Lo que participa á su clientela y al público en general y les manifiesta, que sigue confeccionando los elegantes equipos para novias, canastillas para recién nacidos y toda clase de ropa para señoras, caballeros y niños. Elegancia y baratura.

Dolores Velez, Val de San Antolin, 5 segundo. 8-1

ENFERMOS DE LOS OJOS

Por creerlo de utilidad advertimos, que en las clínicas especiales para estos enfermos recientemente instaladas en el Hospital de esta capital, cuyas clínicas están á cargo del reputado médico de la Beneficencia provincial y conocido oculista D. Benito Ciosa se establece la consulta los lunes, miércoles y viernes, de doce á una, practicándose las operaciones todos los lunes á la indicada hora, quedando en las referidas clínicas los operados.

Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, ya colocadas con cordeles y todo lo necesario.

También las hay de cadenilla, avisan, do unos días con tiempo, que son eternas á 18 reales metro cuadrado. Hemos recibido un gran surtido en pesiranas de junquillo en colores á precios nunca vistos. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en esteras de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda á 60 céntimos; gran surtido en esteritas chinasas y ordinarias, y limpia-barros, los de 8 á 5 reales.

No equivocarse, estereria de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

Almacen de Música DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediofonos y Armonios para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y citoras; papel pintado, cuerdas y accesorios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. Métodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos CHASSAIGNE

Representación de la acreditada fábrica de pianos y pianofonos

ESTELA & BERNAREGGI Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

PRECIOS SIN COMPETENCIA Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA

NO MAS CALENTURAS

Las CALENTURAS PALUDICAS sean de carácter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también á todos aquellos que sus tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los que sea le conseguirán más del cuidado por ciento tomando diariamente dos píldoras de adultos y una los niños en las épocas de lluvias y verano.

Los profesores médicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia: Farmacia de LOPEZ-GÓMEZ (D. Manuel), Santa Catalina 10, en Bazarroo Farmacia de D. Miguel Mendez.

INTERESANTE A LOS PROPIETARIOS

En el taller de cerrajería de Rafael Megias, calle del Junco núm. 4, se hace toda clase de trabajo á los precios siguientes:

Balcones y rejas trabajo liso, 5 pesetas aroba.

Balcones y rejas de dibujo, desde 5'50 en adelante.

Balcones y rejas en hierro forjado á elegir dibujo, á precios convencionales.

Verjas para jardines y panteon, desde 6 pesetas en adelante aroba.

Puertas de tejadillo para cubrir la bajada al panteon, garantizada por diez años, 100 pesetas.

Pallebas, cerraduras, pasadores y picaportes y toda clase de herrajes colocados en su sitio, para puertas y ventanas, á precios sumamente baratos.

Esta casa responde por diez años de la solidez de toda clase de herrajes, fuera de caso de fuerza, como así mismo de la solidez de cualquier trabajo que se le encargue.

JUNCO 4 - CERRAJERIA

Hospedaje de la Catedral CUBIERTOS BARATOS

Por todo este mes se servirán cubiertos á seis reales con cocido ó sin él.

Se sirven á domicilio á aquel que lo solicite.

También hay abonos por semanas y quincenas siendo su precio de cinco reales, sirviéndose en el establecimiento.

Hospedaje de la Catedral

A LOS HORCHATEROS

En la horchateria de Marcos y en la de la calle de Vidrieros núm. 10, se vende por kilos, por arrobas, carga y tercios, para dentro y fuera de la localidad. Se reciben encargos.

Edicion de la noche

20 DE AGOSTO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

UNA VISITA

A CAMPOAMOR

(Sus poesías inéditas)

En la tarde del último Domingo, tres buenos amigos y el que escribe estas líneas, tuvimos la buena ocurrencia de visitar al ilustre poeta Campoamor en su magnífica dehesa de Matamoros. Hicimos la excursión desde San Pedro del Pinatar; y por si el lector tuviere la curiosidad de saber quienes fueron aquellos buenos amigos, á quienes tanto debo, queden consignados sus nombres en esta reseña, escrita á vuela pluma; el médico afamado de San Pedro del Pinatar, D. Miguel Ferreros, á cuya cultura y buen gusto, uno un finísimo trato de gentes; el distinguido letrado D. Ezequiel Díez y Sanz, á quien no debo encomiar por el profundo afecto que le profeso, y el ingenioso y agudo D. Francisco Perez Guillen, que tampoco necesita de mis alabanzas.

Visitar al poeta eximio, no es una vulgar visita, por que el espíritu sabe siempre prepararse para sus legítimos gozos y delicados esparcimientos.

Durante el camino hablamos mucho de Campoamor, de la originalidad de su estro fecundo; recitábamos con fruición sus Dolores y sus Homeradas, tan conocidas y populares en toda España; fué aquella una escnsion deliciosa.

Llegamos á la dehesa de Matamoros á cosa de las seis de la tarde; el venerable D. Ramon, nos recibió en el acto y con la afabilidad que le es tan peculiar.

Allí contemplamos sentado en un sillón, á uno de los principes de la poesía lírica; su mirada es serena é inteligente; su voz sentida sin afectación; su cabeza tiene algo de la antorcha; en sus ojos se ven los destellos fulgurantes del arte y en su rostro se admiran las huellas indelebles del pensador.

A los pocos momentos de conversar con el ilustre Campoamor, surgió lo que era inevitable y previsto; nuestro deseo para que nos diera á conocer algo de los ricos y originales frutos de su inagotable inspiración.

D. Ramon estuvo generoso con nosotros; no pudo resistir mucho tiempo aquellas sinceras súplicas; y levantándose de su asiento, trajo de su escritorio un manjón de cuartillas, en las que se hallaban estampados los tesoros del genio.

Y aquí comenzó lo mas feliz para nosotros; oír poesías inéditas del gran poeta, leídas por el mismo, con aquel tono magistoso y sentido que tanto distingue á Campoamor.

De las poesías que leyó, la mejor era siempre la última; como la lectura con religioso silencio y viva emoción; nuestro aplauso se confundía con nuestra gratitud.

Campoamor llevó mas allá su generosidad; me concedió el gran honor de su licencia para publicar en este periódico algunas de sus poesías inéditas; y ya no cabe mas tardanza en hacer uso de tan valioso obsequio, para que el lector vea en estas líneas el principal objeto con que se escriben: sirven solo de estuche á las preciosas joyas del genio peregrino de tan popularísimo poeta.

Hé aquí las composiciones, de cuyas primicias gozan nuestros lectores:

Las amamos por bellas,

Pero no por constantes;

Nos gustan las mujeres como estrellas;

Y en materia de estrellas, las errantes.

Como su gracia es tanta,

Se deja ver, hace pecar y es santa.

Ten, por arte y respeto,

Tus pasiones á raya;

Muere el amor al conseguir su objeto

Como mueren las olas en la playa.

Yo no sé lo que tiene;

Mas si ella se santigua el Diablo viene.

Mirandose en tus ojos pasa el día;

Así vivía yo, cuando vivía.

Miss Délia, no digais que hay nada cierto;

Solo nos dice la verdad un muerto.

Lo que no hace sufrir es que no quiere;

La pasión, si es pasión, ó mata ó muere.

Con la lectura de esas y otras poesías de tan extraordinario mérito, se rindió un singularísimo culto á la lírica española.

La casa de Campoamor en su dehesa famosísima, es digno alojamiento del genio. Desde ella se domina el Mediterráneo que allá á lo lejos se funde con el horizonte, uniéndose dos magesades; la del mar y la del cielo. Aquella vivienda en la que nuestro admirado poeta ha trazado los versos que le llavan á la inmortalidad, es realmente un lugar en donde las galas de la naturaleza elevan los espíritus para aclamar el inmenso poder de Dios.

Lo accidentado del terreno, poblado de pinos aromáticos; el ancho horizonte que desde allí se domina; el ambiente embalsamado por las fragancias de una vejetación exuberante y delicada; el mar á lo lejos con todos sus encantos; los trinos de las aves que pueblan el espacio, y el carácter que le imprime por sí la personalidad del hombre superior que la habita, hacen de aquella casa una mansion respetuosa, que el caminante saluda con entusiasmo, por que la naturaleza ofrece allí ricos presentes á las eternas creaciones del poeta.

La casa de Campoamor tiene además otro valor histórico para los amantes de nuestras patrias glorias; en ella escribió el rey de nuestros tribunales sus «Recuerdos de Italia».

Debemos poner un digno remate á estas líneas: primero consignar nuestra gratitud al ilustre Campoamor por los finos obsequios con que nos ha honrado, en la ya para nosotros inolvidable tarde del Domingo último, y despues, para dejar en nuestros lectores una impresión agradable, recomendarles que vuelvan á leer las poesías con las que el eximio poeta nos ha favorecido tanto.

Le deseamos larga y próspera vida para honor de las letras españolas, por mas que Campoamor no morirá nunca.

Ahí está lleno de vida, despues de haber tomado posesion de la inmortalidad.

GABRIEL BALERIOLA.

JUMILLA

Ya hay quien soberanamente ha resuelto que la malversacion de los fondos municipales, la falsedad y otros delitos, son meramente una cuestion política, materia opinable de principios y por tanto asunto de apreciacion entre los partidos.

De manera que un Francisco Abarca Moreno de Jumilla, dice—como así ha sucedido—que él no ha recibido ni un céntimo de las miles de pesetas de que aparece perceptor de fondos municipales, y esto es una cuestion puramente política.

La guardia civil declara, que bajo recibo entregó al Alcalde suspenso de Jumilla algunos miles de quintales de esparto, que se han evaporado, y ya tienen ustedes otra cuestion política.

Se sustraen indebidamente del ma-

tadero de Jumilla unas maderas, de las que se encuentra una buena parte en casa del Alcalde suspenso, y el hecho corresponde solo al orden político.

Se pegan servicios ilusorios, con fraude evidente para los intereses municipales de Jumilla, y tambien es cuestion política un delito de esta naturaleza.

Y, por fin, se cometen falsedades, escarlas, irregularidades graves y otros escandalos, y todo se reduce á cosas políticas.

Este criterio lo sostienen sabios penetradores y patriotas insignes que (suponiendo que el público no conoce el juego) pretenden defender á los que han arruinado por mucho tiempo la hacienda municipal de Jumilla.

Nosotros, aunque humildes, mantenemos la opinion contraria; creemos que los delitos comunes—cualquiera que sea la opinion política del que los cometa—deben perseguirse con independencia de la política, sin que sea lícitamente permitido escudar actos tan punibles con un partido político y mucho menos cuando la impunidad traería mayores desdichas para el porvenir.

La política no puede defender la delincuencia, y lo que hoy ocurre en Jumilla, como el público habrá comprendido, no es cosa de partidos sino delitos comunes previstos y penados en el Código; delitos que hay que perseguir y castigar para honrar de los tribunales y desagravio de la opinion pública escandalizada.

Bueno que los acusados y sus cómplices y encubridores, digan que el fiscal «los ha tomado entre ojos»; pero proclamar que los delitos son cuestiones políticas y que la persecucion de ellos y el reintegro de los fondos extraviados, sea funcion de los partidos, es un absurdo que no merece los honores de la discusion.

Lo que urge es que los tribunales—y así sucederá—cumplan con sus deberes y lleve en la Audiencia y en vista pública, se verá lo que son «esas cosas políticas» que aun tienen sus defensores habilidosos con máscara de austeros é incorruptibles.

—Te conozco Mariquita!—Dirá la opinion pública.

CARTAGENA

Ya se han arreglado las diferencias que existian entre algunos elementos del partido conservador de Cartagena, único punto de la provincia en donde ha habido que evitar algunos rozamientos.

Ya que se han establecido las bases de union y de concordia, por todos aceptadas, lo esencial y lo que conviene á la gente sería es que se cumplan.

Cartagena necesita de un partido conservador fuerte y potente para arreglar su administracion municipal, que tan demoralizada se ha encontrado y para librar al comercio de lo que sucede en lo de la junta de obras del Puerto, y que no hay necesidad de repetir por ser asunto bien conocido.

Los adversarios vienen aprovechando bien esos disgustos surgidos entre los conservadores y que ahora felizmente van á desaparecer; es preciso hacerse cargo de la situacion de los tiempos; en los partidos políticos que tienen que realizar una mision, no caben discordias que debilitan y privan de todo el prestigio que les es tan necesario á las agrupaciones políticas.

El partido conservador de Cartagena, tiene que hacer una fecunda campaña de moralidad en la administracion local; para ello necesita fortalecerse y acometer con decision tan meritoria campaña.

El gobierno así lo reclama de sus leales amigos, á quienes pide sacrificios y abnegacion para dignificar la política y hacerla simpática á la opinion pública.

Union y olvido de lo pasado, es la base de concordia entre los que de veras quieren ser conservadores en Cartagena.

